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1 ATA DE REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COMITÊ DA BACIA 

2 HIDROGRÁFICA DO RIO JUCU. 
Data: 20/12/2023 Local Plataf. Virtual Jitsi Meet: https://meet.jit.si/CBHRioJucu 

Início previsto: 14:30 Término previsto: 17:00 

Objetivo: Reunião CBH Rio Jucu 

I. Abertura e verificação de quórum; 

II. OF/14º PCVV/Nº 6211/2023 Referencia: P. A. MPES – Nº 2019.0017.4061-61. 

III. Discussão e deliberação sobre o OFÍCIO/AGERH/DP/Nº82/2023, de 06 de outubro de 2023. 

IV. Balanço das atividades da atual diretoria do comitê, mandato 2021-2023; 

V. Informes sobre a realização do V Encontro Estadual de Comitês de Bacias Hidrográficas (ECOB/ES), 

em 21 de novembro de 2023, na cidade de Aracruz/ES. Apresentação feita pelo Vice-presidente George 

Hilton Venturim; 

VI. Discussão e deliberação sobre a decisão da Agência Estadual de Recursos Hídricos (AGERH) 

declarando Estado de Atenção sobre a situação hidrica no Espirito Santo (Resolução AGERH N° 

002/2023, publicado em 22 de novembro de 2023). 

VII. Realização do processo eleitoral da nova diretoria do comitê, mandato 2023-2025, conforme o 

Comunicado CBH Rio Jucu n° 05/2023, de 05 de outubro de 2023. 

III.   Assuntos gerais e encerramento. 

3 PRESENTES: 

4 Poder Público: Bianca Campos Queiroz – Prefeitura Municipal de Cariacica, George Hilton 

5 Venturim – Prefeitura Municipal de Domingos Martins, Mauricio Melanezi – Prefeitura 

6 Municipal de Vila Velha e Roberto Laperriere Jr. – SESA. 

7 Usuários: André L. Krohling - Sindicato Rural de Marechal Floriano e Domingos Martins, 

8 André Sefione – CESAN, Jândia dos Reis – Grupo SIMEC, Leonardo Pignaton Francisconi – 

9 Real Café, Aparecida Vargas – ABRAGEL. 

10 Sociedade Civil: Elio de Castro Paulino – Sociedade Sinhá Laurinha, Nelson Mayer – Instituto 

11 Kautsky. 

12 Representante Institucional: Aline Keler Serau – AGERH. 

13 Convidados: Antônio Junior – AGERH. 

14 Aos vinte dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e três, às quatorze horas e trinta e dois 

15 minutos, reuniram-se os membros do CBH Jucu para reunião extraordinária, realizada 

16 virtualmente pela plataforma Jitsi Meet. A Sr.ª Jândia dos Reis deu início a reunião. I. Abertura 

17 e verificação de quórum; onde foi confirmado quórum com 11 (onze) participantes qualificados. 

18 Seguiu-se para o item II. OF/14º PCVV/Nº 6211/2023 Referência: P. A. MPES – Nº 

19 2019.0017.4061-61; onde apresentou o procedimento administrativo em epígrafe Instaurado 

20 com o objetivo de acompanhar o acordo celebrado nos autos da ação civil pública, com os 

21 compromissários AGERH, IDAF, CESAN, Comite de Bacia Hidrográfica Jucu e o CERH, eles 

22 implementaram a Política Estadual de Recursos Hídricos. Seguiu-se para o item III. Discursão 

23 e deliberação sobre o OFÍCIO/AGERH/DP/Nº82/2023, de 06 de outubro de 2023; a 

24 manifestação da AGERH quanto a possibilidade de exercer a função de agência reguladora por 

25 prazo determinado para o comitê de bacia hidrográfica do rio Jucu. A Sr.ª Aline Serau explicou 

26 que no dia 06 de outubro de 2023, foi encaminhado o ofício mencionado acima para o comitê, 

27 para formalizarem a disposição da AGERH em ser a agência reguladora por tempo 

28 determinado. Explicou as necessidades/questões necessárias para começarem as boletagens, e 

29 que constaria na própria deliberação do rio Jucu. Sr.ª Jândia dos Reis perguntou se todos 

30 estariam de acordo com a AGERH em ser a agência reguladora neste momento, solicitou que 

31 os membros se manifestasem no chat. Sr. Elio de Castro disse que já teriam as manifestações 

32 de Elio de Castro - Sociedade Sinhá Laurinha, Sr. George Hilton Venturim - Prefeitura de 

33 Domingos Martins, Sr. Leonardo Pignaton - Real Café, Sr. Nelson Mayer – Instituto Kautsky, 

34 Sr.ª Bianca Campos – Prefeitura Municipal de Cariacica, Sr.ª Aparecida Vargas – ABRAGEL, 

https://meet.jit.si/CBHRioJucu


2  

 
35 Sr.ª Jândia dos Reis – Grupo SIMEC, Sr. André Sefione – CESAN e o Sr. Roberto Lampier – 

36 SESA. Disse que houve duas abstenções na votação, o Sr. André L. Krohling - Sind. Rural de 

37 M.F. e D.M e o Sr. Mauricio Melanezi - Prefeitura Municipal de Vila Velha, ficando aprovada 

38 por 09 (nove) votos. Seguiu para o item IV. Balanço das atividades da atual diretoria do comitê, 

39 mandato 2021-2023; Jândia dos Reis informou que nos dias 20 de agosto de 2023 e 26 de 

40 setembro de 2023, a diretoria do CBH Jucu realizou uma reunião com a diretoria da AGERH 

41 com a participação do Ministério Público do Espirito Santo para tratarem sobre Implantação da 

42 Cobrança pelo Uso de Recursos Hídricos na Bacia Hidrográfica do rio Jucu aprovada em 2017. 

43 A Sr. Aline Keler apresentou a minuta de deliberação indicando a AGERH como entidade 

44 delegatária. No momento não teria sido incluído no documento a data de início para fazer a 

45 emissão dos boletos da cobtrança. Sr. Antônio Junior explicou quais os procedimentos para a 

46 emissão dos boletos, como o valor chegaria à conta e seus usos futuros. Sr. André Sefione pediu 

47 para a Sr.ª Aline Serau mudar a 1° parte da minuta, perguntou se poderiam mencionar que eles 

48 estariam indicando a AGERH como entidade delegatária, proposto no oficio, e se não poderiam 

49 mencionarem a cobrança na minuta, perguntou se ao invés da cobrança iniciar na data da 

50 publicação, se poderia iniciar na data da aprovação feita pelo comitê. Sr.ª Aline Serau explicou 

51 que por lei o Conselho Estadual de Recursos Hídricos (CERH) teria que autorizar/delegar as 

52 funções. Sr.ª Jândia do Reis perguntou se poderiam aprovar a deliberação 02/2023. Sr. André 

53 Sefione informou que naquele momento não teriam quórum. Sr. Elio de Castro informou os 

54 membros presentes, Secretaria de Saúde, Prefeitura de Vila Velha, Grupo SIMEC, Prefeitura 

55 de Domingos Martins, Prefeitura de Cariacica, ABRAGEL, CESAN e Sociedade Sinhá 

56 Laurinha, faltando 02 (dois) votos para o quórum. Sr. Elio de Castro sugeriu a continuidade do 

57 texto da deliberação 02/2023 do jeito que a Sr.ª Aline Serau teria apresentado e posteriormente 

58 em fevereiro de 2024 fariam uma reunião para consolidarem a deliberação, após, realizariam o 

59 processo eleitoral. Ele sugeriu para deixar para próxima oportunidade os outros pontos de pauta. 

60 Sr. George Hilton questionou o fato de que os representantes da plenária não estariam 

61 participando das reuniões online, que se as reuniões forem presenciais nem todos poderiam 

62 participar. Sr. André Sefione disse que eles precisam trabalhar com as justificativas, fazerem 

63 cumprir com o regimento/regulamento, se os membros não estiverem participando das reuniões, 

64 retirar a cadeira no comitê. Ele sugeriu para agendarem a próxima reunião em fevereiro. Sr. 

65 Elio de Castro sugeriu para o dia 01/02/2023 ou 05/02/2023. A Presidente Jândia dos Reis 

66 encerrou a reunião às quinze horas e quarenta e sete minutos. A presente Ata foi lavrada por 

67 mim, Esdra Bernardo de Souza Vedova, em suporte à Secretaria Executiva do Comitê e vai 

68 assinada pela Presidenta, Jândia dos Reis e pelo Secretário Executivo, Elio de Castro Paulino. 

69 
70 
71 

72 Jândia dos Reis – Presidenta 

73 

74 

75 

76 Elio de Castro Paulino – Secretário Executivo 

77 
78 

79 

80 
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82 
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84 

85 

86 
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92 Ata aprovada por unanimidade dos presentes na reunião extraordinária realizada no dia 05 

93 de fevereiro de 2024, às 14h, por videoconferência. 


